
 

第４４４回 東京大学図書行政商議会議事要旨 

 

日  時   令和元年１１月２１日（木） １０：００～１２：００ 

場  所   医学部総合中央館３３３室 

出 席 者   ＜委員長＞熊野純彦 ＜副委員長＞古城佳子、畑中研一  

＜委 員＞大串和雄、城 大祐（代）、齋藤希史、櫻井博儀、松本武祝、谷本雅之、豊島陽子、

河村俊太郎（代）、大和田智彦、齊藤宣一、鈴木 穣（代）、今井 浩、橋元良明、新谷昌人、      

板倉聖哲、林 知更、胡桃坂仁志、田越秀行、押川正毅、羽角博康、牧原 出 

＜ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ＞石田 淳、味埜 俊、小野塚知二、江川和子 

春山富義、永井正勝（代） 

※(代)は代理出席者 

欠 席 者  高井まどか、柴田龍弘、松井洋子、 

列 席 者   森 一郎、細川聖二、大澤正男、山崎裕子、井上恵美、市村櫻子、黒沢健二、大澤類里佐、

石川一樹、原香寿子、山本 太、上田春江、守屋文葉、大園岳雄、村上晋司、宝来貴子、    

濱田すみ子、森田美由紀、三浦圭子 

 

＜配付資料＞ 

１．第 443回図書行政商議会議事要旨 

２．東京大学附属図書館文献複写等料金規則(改正案) 

 ３．東京大学附属図書館資料利用制限措置等に関する内規（改正案） 

４．令和２年度大型コレクションの募集について(案) 

５．東京大学の研究成果の蓄積と公開の強化に向けて(案) 

６．学術雑誌とオープンアクセスをめぐる最近の動向 

７．「新駒場図書館」の検討状況（報告) 

８. ・展示「野呂景義展 ―日本鉄鋼協会創立者とその蔵書―」の開催（9/2-12/26）  

・トークイベント「腱駆動ヒューマノイドの研究開発を語る！」の開催(11/28) 

・トークセッション「学術におけるデジタルアーカイブの可能性  

    －工学史の事例から－」の開催(11/22)(総図別館 LP トークセッション 8) 

・図書館総合展ポスターセッションへの出展「工学史料キュレーションデータベースの構築」 

(11/12-14)   

  ・【終了】オープンアクセスウィーク 2019 講演会「私達の問題として考えるオープンアクセス」

(10/23) 

・工学史料キュレーションデータベースへのコンテンツ追加(9/2) 

 ９. ・第 15回企画展示「美しい数学」 

・第 16回企画展示「気候－海洋－氷床の過去、現在、将来を探る」 

・第 22回サイエンスカフェ「酒と宴、その歴史といまを考える」 

 

 



 

＜開 会＞ 

・熊野委員長の主宰のもとに開会した。 

 

＜議 事＞ 

１．前回議事要旨の確定 

熊野委員長から、第４４３回議事要旨（資料１）を確定し、ホームページに公開した旨の報告があ 

った。 

 

２．協議事項 

（１）文献複写等料金の改定等に伴う附属図書館文献複写等料金規則の改正について 

大澤情報サービス課長から、資料２に基づき説明があり、文献複写料金の学内者と学外者の差額等

について意見交換がなされたのち了承された。 

（２）「東京大学附属図書館資料利用制限措置等に関する内規」の改正について 

  大澤情報サービス課長及び原情報サービス課専門員から、資料３に基づき説明があり、改正内容に

ついて意見交換がなされ、いただいたご意見を踏まえ内規案を修正のうえ、メールにより再審議する

こととした。 

  おって、修正案を令和２年１月１５日にメールにより審議し、１月２２日に承認された。 

（３）令和２年度大型コレクションの募集について 

細川情報管理課長から、資料４に基づき説明があり、部局意見の反映プロセス等について意見交換

がなされたのち了承された。 

（４）東京大学の研究成果の蓄積と公開の強化に向けて 

森総務課長から、資料５に基づき説明があり、意見交換がなされたのち継続して審議していくこと

とした。 

  おって、修正案を令和２年１月１５日にメールにより審議し、１月２２日に承認された。 

 

３．報告事項 

（１）総合図書館本館Ⅳ期改修工事について 

  大澤情報サービス課長から、東側エリアのⅣ期改修工事は来年の１月に着工し、７月末に工事完了

後、図書および書架等什器の移設を行い、１０月以降オープン予定となっているとの報告があった。 

 

（２）全学共通経費による基盤的学術雑誌等整備（第 4期）必要経費について 

細川情報管理課長から、前回承認された全学共通経費による基盤的学術雑誌等整備（第 4期）必要 

経費について、担当理事の了解を得て、今後、全学会議で審議していく予定である旨報告があった。 

 

（３）学術雑誌とオープンアクセスをめぐる最近の動向 

  細川情報管理課長から、資料６に基づき報告があり、意見交換がなされたのち、引き続き検討して

いくこととした。 

 



（４）駒場図書館の増築計画について 

石田駒場図書館長から、資料７に基づき新駒場図書館の検討状況について報告があった。 

 

 

（５）工学・情報理工学図書館のイベント等のお知らせ 

  今井委員から、資料８に基づきイベント等について報告があった。 

 

（６）柏図書館のイベントについて 

  山崎柏地区図書課長から、資料９に基づきイベント等について報告があった。 

 

４．その他 

（１）平成３０年度附属図書館活動報告書 

  平成３０年度附属図書館活動報告書が配布された。 

 

 

＜閉 会＞ 


